

# Correspondencia.

## A PROPOSITO DE LA CRITICA DE AURELIO PRETEL A “MUNERA POR DENTRO”

*Por Enrique García Solana*

En el n.º 0 de esta revista, a la que dicho sea de paso, saludo emocionadamente y le deseo largos años de vida, apareció un trabajo firmado por don Aurelio Pretel, en el que tras de elogiar mi trabajo para el logro del libro “Munera por dentro”, ofrecía a mi consideración y a la de los eruditos en la materia, los posibles errores y lagunas que contenía. Voy a exponer una serie de ideas sobre el particular, que quizá puedan aclarar un tanto los interrogantes que el señor Pretel deja en el aire.

Yo empecé a redactar mi libro en 1961, entregué los originales a la Caja de Ahorros en 1971 y el libro apareció en junio de 1974. En aquellas fechas no le conocía a usted ni podía sospechar que poseyera un caudal tan rico e interesante de noticias sobre esta región. Si lo hubiera sabido, no dude que le hubiera consultado reiteradamente, como he hecho con todos los archivos y personas de quienes he pensado que podía obtener alguna respuesta interesante. Cuando apareció su libro “Alcaraz, un enclave castellano en la frontera del siglo XIII”, fue



cuando sospeché que podía haber hallado algo referente a Munera, pero ya era tarde para mi libro.

Yo también visité el Archivo Histórico de Alcaraz, pero por un lado mi imposibilidad física de leer lo allí reunido y por otro, la nula preparación para descifrar ciertas caligrafías, me impidieron sacar mucho provecho. Aquí en Munera, la documentación histórica que he podido